

**Уважаемые читатели!**

В августе и сентябре этого года в нашей стране и за рубежом произошел ряд значимых отраслевых событий разного масштаба, в которых приняли участие специалисты ВНИИПП.

Так, в конце августа в Казахстане состоялся V Международный форум птицеводов (статья В.В. Гущина, Р.И. Шарипова), в котором приняли участие специалисты из 22 стран. Программой мероприятия были предусмотрены доклады и выступления ученых и специалистов по различным

направлениям развития птицеводческой отрасли. О состоянии и задачах птицеводческой отрасли России рассказала генеральный директор Росптицесоюза Г.А. Бобылева (см. статью).

В сентябре в г. Ренне (Франция) прошла XXX юбилейная выставка *Space*, где собрались более 100 тыс. человек из 145 стран (репортаж В.В. Гущина). Участники форума обсудили возможности эффективного ведения сельскохозяйственного производства в условиях нестабильной экономической ситуации на рынке.

В V Международной конференции «Птицеводство России», состоявшейся в сентябре в г. Липецк, приняла участие заместитель директора ВНИИПП Н.В. Мотина (см. статью). Программа форума включала обсуждение различных аспектов развития рынка, прослеживаемости и качества кормов, вопросы выращивания и содержания птицы.

Центральная тема этого номера — стандартизация как основа системы управления качеством продукции и соответственно экономической эффективностью производства.

Качество продукции всегда тесно связано с исходным сырьем и зависит от многих параметров: технологии содержания птицы, рациона кормления, проводимых ветеринарных мероприятий, подготовки ее к убою, а также от развития стандартизации (статья В.С. Лукашенко). Материал В.В. Гущина, Г.А. Степановой и В.И. Коровиной информирует о процессе стандартизации в области производства птицепродуктов. О системе разработки стандартов в России вы узнаете из статьи И.Г. Иваниловой. В настоящее время у специалистов птицеперерабатывающих производств возникает вопрос: как определить сорт птицепродуктов? Ответ вы получите в материале В.Н. Махониной «Новый подход к разработке нормативной базы на продукты из мяса птицы».

В рубрике «Кормление и содержание птицы» можно прочитать об использовании люпина в комбикормах для сухопутной птицы (И.А. Егоров, Ю.А. Пономаренко), эффективности применения ферментов в рационе гусят (В.И. Яковлев и др.), использовании сорбентов при выращивании бройлеров (А.Б. Мальцев и др.), а также об инновационных приемах повышения мясной продуктивности бройлеров (В.И. Щербатов, Л.И. Смирнова).

В этом номере завершается публикация цикла статей В.А. Абалдовой о результатах исследования влияния температуры исходного сырья и конструкции пресса на безопасность и выход мяса птицы механической обвалки.

Мы не ставим перед собой задачу одним росчерком пера решить все проблемы и дать исчерпывающие рекомендации по повышению эффективности производства, однако, на наш взгляд, в данном номере журнала читатель сможет найти ответы на ряд вопросов, которые приходится ежедневно решать специалистам различных уровней.

**Dear readers,**

There have been some significant branch events of different scale in our country and abroad in August and September, in which VNIIPP experts have taken part.

For example, V International Poultry Breeder Forum has been carried out in Kazakhstan at the end of August, in which 22 countries experts have taken part (V.V. Goushchin and R.I. Sharipova paper). The event program has provided some re-

ports and performances of scientists and experts in different problems of poultry branch. G.A. Bobyleva, the Rosptitsoyuz General Director, has told on Russia poultry branch current state and tasks (G.A. Bobyleva paper).

XXX Anniversary Space exhibition has been carried out in France Renn town in September that has been visited more than by 100 thousands of people from 145 countries (V.V. Goushchin reporting). The Forum participants have discussed the possibility of effective agricultural production keeping at unstable economic situation at market. VNIIPP deputy director N.V. Motina has taken part in V International conference “Russia poultry breeding” that has been carried out in Lipetsk town in September. The Forum program has included the discussion of different aspects of the market development, traceability, feed quality, poultry raising and management (the paper).

This issue central question has been the standardization as the basis of control system for product quality and production effectiveness respectively.

The product quality is always connected closely with raw material and depends on many parameters such as poultry management technology, feeding, veterinary events, preparing to slaughtering and also on the standardization level (V.S. Lukashenko paper). The material by V.V. Goushchin, G.A. Stepanova and V.I. Korovina is informing on the standardization process in poultry production sphere. You will know of standards development in Russia from I.G. Ivanilova paper. Now poultry processors and experts ask question: how can they define poultry product category? You will receive the answer in V.N. Makhonina material “The new approach to the normative base development for poultry meat products”.

It is possible to read in “Poultry feeding and management” heading on lupine usage in compound feeds for land poultry (I.A. Yegorov, Yu.A. Ponomarenko), enzyme usage effectiveness in gosling diet (V.I. Yakovlev et al), sorbent usage in broiler raising (A.B. Maltsev et al) and also on some innovative ways of broiler meat production increasing (V.I. Shcherbatov, L.I. Smirnova).

V.A. Abaldova paper cycle is being finished on the research results on raw material temperature and press construction influence on mechanically deboned poultry meat safety and yield in this issue. We don't set task to decide all problems with the stroke of the pen and to give some exhaustive recommendations on production effectiveness increasing however we think that our readers will be able to find in this issue some answers on the questions that different level experts must decide every day.

